

ALCALDE RAVINET le entregó Premio Municipal de Literatura 1973

ca f 2306

Al menos, con Patricio Manns se hizo justicia

César Morales
SANTIAGO

Como no hay plazo que no se cumpla, a 25 años de haberse adjudicado el Premio Nacional de Literatura, por fin ayer el cantautor y escritor Patricio Manns recibió el galardón.

Y es que en 1973 Manns debió haber recibido dicha distinción por su novela "Buenas noches los pastores", pero el golpe militar cambió la situación y, en vez de estar difundiendo su obra, el autor debió refugiarse en la Embajada de Francia.

Durante la simbólica, pero sencilla ceremonia en la que el alcalde de Santiago, Jaime Ravinet, hizo entrega del reconocimiento, Patricio Manns agradeció a quienes hicieron "las movidas necesarias para que este acto, que voy a guardar durante mucho tiempo en mi corazón, tuviera lugar".

"Yo siento la reparación que se ha hecho frente a mi trabajo, que es también el reconocimiento a un largo



El 'Pato' Manns está feliz con su premio, que le llegó 25 años tarde. Pero es que al final siempre se hace justicia.

trabajo que ya lleva 40 años o más, de manera que quisiera terminar prometiendo que continuaré en la misma línea, que trabajaré exactamente como lo he estado haciendo hasta ahora".

El libro "Buenas noches los pastores", frase con la que los chilenos

solemos decir "hasta aquí llegamos", tiene una azarosa historia. Editado en 1972 no quiso ser impreso por la Editorial Quimantú, que en esa fecha publicaba casi todo lo que tenía relación con la Unidad Popular, y encontró cabida en la Universidad Católica de Valparaíso,

algo más atrevida.

"Es una visión compleja del sur de Chile, está situada en el '60, al año siguiente de la entrada de Fidel a La Habana. La novela está planteada desde el punto de vista de los enemigos de la Revolución Cubana, la derecha, la ultraderecha, los

fascistas del sur, a los cuales pertenece mi familia", asegura Manns, riéndose.

Sobre este libro se escribieron páginas y páginas en los diarios, se editaron varios miles, pero ya de esos ejemplares quedan muy pocos. Es por ello que Manns está revisándolo para volverlo a publicar próximamente, esta vez con Editorial Sudamericana. "La historia no cambia en nada, la posición nada", aclara.

Por coincidencia del destino, el premio y la próxima edición ocurre justo cuando el país vive momentos muy importantes con los problemas judiciales de Pinochet y la agitación del sector político que lo defiende.

"Ese ha sido siempre mi problema, mis libros cuen en los momentos más inoportunos", confiesa Patricio Manns, que, sin embargo, apunta por "mirar mejor hacia adelante por un país sólido como era antes, cuando nadie era enemigo de nadie".

Al menos, con Patricio Manns se hizo justicia [artículo] César Morales.

Libros y documentos

AUTORÍA

Morales, César

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Al menos, con Patricio Manns se hizo justicia [artículo] César Morales.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile